

## Semáforo de Actualidad Económica Latinoamericana

<p><b>Argentina</b></p>	<p>Las reservas internacionales netas del BCRA crecieron en USD 6.900 M en los últimos cuatro meses, debido a compras de divisas por más de USD 12.000 M, cumpliendo con la meta trimestral con el FMI y asegurándose un desembolso por USD 800 M.</p>	<p>El tipo de cambio continuó aumentando a un ritmo del 2% mensual desde diciembre, y el Tipo de Cambio Real ya acumula una erosión del 43%, aumentando los riesgos del mercado cambiario. Si bien, la brecha con los dólares alternativos se mantiene estable en torno al 20%.</p>	<p>La actividad económica se desplomó en el primer trimestre. Tras haber caído el 3,6% interanual (i.a.) en el acumulado de enero y febrero, los indicadores adelantados muestran fuertes caídas de dos dígitos: la industria manufacturera (-21% i.a. marzo) y la construcción (-42% i.a. marzo y -33% i.a. abril).</p>
<p><b>Brasil</b></p>	<p>La var. anual del IPC de Brasil registró en abril el séptimo mes consecutivo a la baja, alcanzando el 3,69%, 0,24 p.p. por debajo de la tasa de marzo y ubicándose en el nivel más bajo desde junio del año pasado.</p>	<p>En el primer trimestre de 2024, 8,6 millones de personas (el 7,9% de la población) estaban desempleadas, lo que representó un aumento de 0,5 p.p. respecto a la medición anterior.</p>	<p>Las abundantes lluvias de Brasil afectarán enormemente su producción agrícola. Ante la pérdida de las cosechas y plantaciones, Brasil deberá importar productos. Argentina, le venderá trigo.</p>
<p><b>Chile</b></p>	<p>El riesgo país de Chile se encuentra en su nivel más bajo desde febrero del 2018, según JP Morgan. En los primeros 19 días de abril promedió los 119 puntos. Si se compara con la región, en abril Chile fue el que registró un menor riesgo país.</p>	<p>El IMACEC (Indicador Mensual de Actividad Económica) llegó al 0,8% en marzo y se ubicó en la parte media de las expectativas (entre el 0,3% y 1,3% proyectado). Esto se debió al tímido crecimiento de la producción industrial (0,7%) y de la actividad del comercio (1,3%).</p>	<p>La tasa de paro en Chile se situó en el 8,7% en el primer trimestre del año. Mientras que las personas desocupadas aumentaron el 1,7%.</p>
<p><b>México</b></p>	<p>La tasa de desempleo en México descendió del 2,5% de febrero al 2,3% en marzo, y con ello anotó su nivel más bajo de la historia, según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo.</p>	<p>El mercado espera un crecimiento económico del 0,54% en el primer trimestre. Especialistas del sector privado consultados por el Banco de México incorporan una corrección a la baja desde el 0,77% que proyectaron en febrero.</p>	<p>Las exportaciones registraron una caída del 5,3% i.a. en marzo, afectadas principalmente por la industria manufacturera, petrolera y extractiva, según informó el INEGI.</p>
<p><b>Colombia</b></p>	<p>La tasa de inflación se situó en el 7,16% en abril y sigue con su tendencia descendente según los datos del DANE. Así, se situó 5,7 p.p. por debajo de la tasa registrada en abril de 2023.</p>	<p>Las proyecciones apuntan a un lento crecimiento de la economía. El Banco Mundial ajustó del 1,8% al 1,3% sus previsiones de crecimiento de PIB en 2024. Esto es resultado del ajustado panorama de tipos de interés, los cuales advierte que se mantienen elevados.</p>	<p>Las exportaciones colombianas sufrieron un fuerte descenso en marzo por la caída en ventas de combustibles. En concreto, en marzo de 2024 las ventas externas presentaron una disminución del 14,2% interanual.</p>
<p><b>Perú</b></p>	<p>Las exportaciones peruanas registraron un aumento del 3,5% i.a. durante el primer trimestre de 2024. Este vino impulsado por la mayor venta de minerales metálicos (13,3%) y de productos agropecuarios (10,8%).</p>	<p>Durante el primer cuatrimestre se registró en Perú un alza en los niveles de inflación. En febrero se registró la cifra más alta de los últimos 10 meses (0,56% m/m), con una tasa interanual del 3,29%, alejándola del rango objetivo.</p>	<p>La pobreza extrema ha aumentado hasta el 5,7% en el primer año de gobierno de Dina Boluarte, superando los niveles de la pandemia. Más de 9.780.000 personas son pobres en Perú (una tasa de pobreza del 29%) y casi 2 millones de personas enfrentan una condición extrema.</p>
<p><b>Uruguay</b></p>	<p>Las exportaciones terminaron abril con un crecimiento del 27% y cerraron el primer cuatrimestre con un desempeño positivo. Los productos agrícolas impulsaron el crecimiento del año.</p>	<p>La inflación volvió a desacelerarse en abril (+0,63% m/m) y lleva 11 meses dentro de la meta, aunque la cifra mensual fue algo superior a lo esperado por el mercado en la última encuesta de expectativas del Banco Central (0,43% m/m).</p>	<p>La tasa de paro del país volvió a aumentar hasta situarse en el 9% en marzo. Así, la desocupación afecta ya a casi 169.000 personas.</p>
<p><b>Paraguay</b></p>	<p>El aumento del 15,4% de la tarifa de la energía de la hidroeléctrica de Itaipú, acordada entre Paraguay y Brasil, es un hecho histórico y beneficioso para el país, que dispondrá de un ingreso extra de unos USD 1.500 millones.</p>	<p>El Indicador Mensual de Actividad mostró un crecimiento del 0,2% i.a. en marzo, aunque se está desacelerando principalmente por el resultado negativo de las manufacturas y la construcción.</p>	<p>Las actuales condiciones climáticas en todo el país siguen afectando a los cultivos de la soja y el maíz, principalmente ante la falta de humedad, el intenso calor y las lluvias diferenciadas.</p>